

学校だより

《学校教育目標》 自ら学び 人とかかわり 創り出す子

令和6年4月30日 横浜市立東戸塚小学校

5月号



(学校 HP)

つながるくん・つながるちゃん

校長 山手 英樹

校庭の木々は若葉の装いとなり、花々は鮮やかに咲き誇っています。気が付くともう風薫る5月。おかげさまで今年度も学校生活を、順調にスタートすることができました。 今年度初めての朝会で「つながり」と「あいさつ」について次のようにお話をしました。

本校のマスコットの「つながるくん」と「つながるちゃん」です。 手と手をつないで、心もつながっています。二人三人四人とつな がりをひろげていってほしい。ということで、「ミニつながるくん」 「ミニつながるちゃん」も加わっています。新年度のスタートから 6年生がとってもよく1年生をみてくれています。入学式後のはじ



めての登校の日は大雨でした。6年生は昇降口まで来た1年生を優しく迎え、ランドセルを 拭いてくれました。まさにマスコットの4人のようにつながっています。

友達とつながることによって「学校って楽しいな」「東戸塚小学校でよかったな」と思って もらえるはずです。

では、どうしたら友達とつながることができるのでしょうか?その一つに「あいさつ」があります。あいさつは、人の心と心をつなぎます。「おはようございます」で気持ちよく一日を始めたり、「さようなら」で「また明日会おうね」などの気持ちを伝えたりできます。朝、みんなを見守ってくださる応援団やおやじの会の皆さんも、「みんなからあいさつされると、とても元気になります。」と言っていました。こういうところに気を付けるともっとよいあいさつになるということをまとめてみました。

「あかるく、いつも笑顔で、さきに、〇づけよう」

これからも、気持ちのよいあいさつを学校中に響かせていき、みんながつながっていきましょう。

過大規模校化している本校にとって「つながり」は学校教育のベースとなっています。 各学級・学年はもちろん全校レベルであいさつの輪を大きくし、「つながり」も拡げていき たいです。

今年度の水泳学習について

横浜市教育委員会事務局では充実した水泳学習を目指して「小学校の水泳学習における民間スイミングスクール活用事業」を進めています。東戸塚小学校は「湘南とつか YMCA ウエルネススポーツクラブ」「スポーツクラブ NAS 戸塚」と連携していくことが決まりました。これにより今年度の水泳学習は学校のプールではなく上記施設のプールで行うことになります。現在学校と両施設で水泳学習の具体的な内容について話合いを行っています。

子どもたちにとって水泳学習が楽しく実りのあるものになることを目指してまいります。詳細は後日連絡いたします。保護者の皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

☆ 4月の学校生活の様子 ☆

【6年生 はじめの一歩、入学式準備 4月5日(金)】

全校児童が登校する | 日前に新6年生は様々な準備を行いました。新入生に東戸塚小学校はすてきなところだと思ってもらえるように、そして2年生から5年生が新年度を気持ちよくスタートできるように、一生けん命に学校全体のために動く子どもたちの姿が見られました。入学式の会場に椅子を並べる、各クラスの教科書を正確に数える、「年生の学級表示をつくる、各学級の机や椅子を移動するなど、分かれて活動しました。どの担当の6年生も、「ここは、こうしてもいいですか?」「私がこれを持っていきます」など、分からないことはきちんと先生たちに確認したり、自ら考えて動こうとしたりする姿を見て、最高学年として責任感もって活動できる素晴らしい6年生だと感じました。

活動が終わってからは、準備の様子をまとめたスライドショーを見て、自分たちの活動や友達の頑張っている姿をふりかえりました。これからの活動でも少しずつ6年生としての自覚をもっていくのではないかと思います。「自分のためだけでなく、人のために頑張れる6年生」に、これからどんどん近づいていくことを楽しみにしています。





【 | 年生 楽しみと期待でいっぱいです】

今年度は5クラス、183人の1年生が入学しました。教室で元気に返事をしたり、6年生と一緒に朝の支度に取り組んだりする姿は、かわいらしさの中に、1年生になった誇らしさも感じられました。 これから始まる学校生活への期待に胸を弾ませているようでした。

12日(金)からは、給食が始まりました。給食当番として、白衣を着ておかずの食缶やおぼんを持ったり、配膳台の準備をしたりしました。緊張しながらも、自分の役割を果たそうとやる気いっぱいです。同じ役割のペア同士で助け合う姿もよく見られました。

また19日(金)には、学年集会を行いました。1年生全員で体育館に集まり、先生の自己紹介を聞いたり、ゲームで遊んだりして盛り上がりました。最後には「学校のきまり」の話をして、ルールを守ることの大切さも全員で確認することができました。「友達や学校のことをもっと知りたい」「あんな学習がしてみたい」などの子ども達の思いに寄り添いながら、学校生活を送れるようにしていきたいと思います。





【6年生 |年生サポート活動(|年生とのつながり)】

Ⅰ年生の朝の支度をサポートする活動を今年度も行っています。Ⅰ年生の昇降口や教室に行って、朝の支度がスムーズにできるように声かけを行っています。

|年生が自分一人で準備することができるように、「廊下は右側を歩くよ。」「ロッカーにランドセルはこの向きでしまうよ。」など、6年生が具体的に優しく声をかけて教えています。

朝だけでなく、給食の片づけを手伝ったり、教室の掃除をしたりする中で、次第に名前を覚えて、 笑顔で挨拶をかわしたり、おしゃべりを楽しんだりする姿が見られるようになりました。I年生のため に頑張ることで、6年生にとっても、最高学年としての自覚を高められる、よい活動になっています。

仲良くなった1年生と、つながりをさらに深めていけるような活動をこれからも続けていきたいと

思います。





【全校 |年生を迎える会 4月|7日(水)】

昨年度の企画委員会の6年生が中心となり、「1年生を迎える会」を開きました。今年度は、久しぶりに全校児童が体育館に集まっての開催となりました。当日は、東戸塚小学校に関するクイズを解いたり、校歌を聞いたりしました。学校クイズでは、6年生と一緒に考えている1年生が多く、正解すると大喜びしていました。

そして、会の終盤には、2~6年生の全員で作ったメッセージカードを6年生がペアの1年生にプレゼントしました。プレゼントをもらった1年生はとてもうれしそうにメッセージを読んでいました。「他のお兄さんやお姉さんとも話してみたい。」「1年生が喜んでくれてよかった。」「下級生に優しくできる高学年になりたい。」など、各教室でたくさんの感想があがりました。1年生を迎えることができた喜びから、終始笑顔が溢れ、温かい雰囲気の会となりました。







専任だより

大型連休に入ります。新年度から約一か月が経ち、子どもたちの疲れもあると思います。規則正しい生活を送ること等を通して、連休明けのお子さんの健康や心の状態にもご留意ください。同時に、新しい環境への慣れや開放感から小学生の事故が増える時期でもあります。休み中、ご家族で過ごす際には、防犯や交通安全等についても確認していただければと思います。

また、不審者情報があれば、まずは警察に通報していただき、その後学校にもお教えいただけるとありがたいです。よろしくお願いします。

不審者情報は、すぐ110番!

児童支援専任

☆☆☆ お知らせ ☆☆☆

日	曜		授業時数 (学年別丸数字)					
	^唯 日	行事予定 (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1)	- 年	2 年	3 年	4 年	5 年	6年
1	水	4時間給食有り時程 個人面談 カウンセラー来校 2年視力検査	4	<u>4</u>	<u>4</u>	<u>4</u>	<u>4</u>	<u>4</u>
2	木	避難訓練(地震) 代表委員会	⑤	⑤	⑤	6	6	6
3	金	憲法記念日						
4	土	みどりの日						
5	日	こどもの日						
6	月	振替休日						
7	火	クラブ時程(15:20)下校) 朝会 クラブ	⑤	⑤	⑤	6	6	6
8	水	カウンセラー来校 6年、5年、7組歯科検診 5年御殿場宿泊学習保護者説明会	4	(5)	(5)	(5)	(5)	(5)
9	木	I 年、3年内科検診	⑤	⑤	⑤	6	6	6
10	金	避難訓練(地震)予備日	4	4	4	(5)	(5)	(5)
11	土							
12	日							
13	月	クラブ時程 教育実習(6月7日まで) 朝会 日年、7組視力検査 クラブ	4	4	(5)	6	6	6
14	火	5年、6年新体カテスト	(5)	(5)	(5)	6	6	6
15	水	カウンセラー来校 1年、2年歯科検診 3年、4年新体カテスト 2~6年市学力・学習状況意識調査 4年御殿場宿泊学習保護者説明会	4	5	5	5	5	5
16	木	6年こころの劇場観劇 1年、2年新体カテスト	(5)	(5)	(5)	6	6	6
17	金	委員会時程 学校教育説明会·PTA 総会 5年聴力検査 4:30~ 6:00 水着販売	4	4	4	⑤	5	5
18	土							
19	日	\$ 1 cm						
20	月	クラブ時程 クラブ	4	4	<u>(5)</u>	6	6	6
21	火	3年、7組聴力検査	(5)	⑤	(5)	6	6	6
22	水	カウンセラー来校 3年、4年、7組歯科検診 栄養教諭教育実習(5月28日まで) 尿検査容器配付	4	5	5	5	5	⑤
23	木	4年、7組内科検診	⑤	(5)	⑤	6	6	6
24	金	尿検査容器回収 代表委員会	4	4	4	5	(5)	5
25	土							
26	日							
27	月	開港記念日朝会 5年給食後下校	4	4	⑤	6	<u>4</u>	6
28	火	2年聴力検査 5年宿泊体験学習	(5)	(5)	(5)	6	<u>8</u>	6
29	水	カウンセラー来校	4	(5)	(5)	5	8	5
30	木	3年、6年内科検診 5年 10:30 登校	(5)	(5)	(5)	6	4	6
31	金	6年音楽集会 1年聴力検査	4	4	4	5	(5)	5

☆7日(火)、13日(月)、17日(金)、20日(月)は委員会・クラブ時程になりますので、4時間は13時30分下校、5時間は14時15分下校になります。

【学校教育説明会·PTA総会】

17日(金) 14時50分から、体育館にて学校教育説明会を行います。また15時30分から、PTA総会を行います。ご参会ください。下校は、1~3年は13時30分、4~6年は14時15分となります。

【学校カウンセラー】

今年度も、昨年度に引き続き 学校カウンセラーの田中友也先 生が、月に数回来校します。

問い合わせ・申し込みは、児童 支援専任までお願いします。 <5月の来校日> I日(水)、8日(水)、15日(水) 22日(水)、29日(水) ※6月以降の予定はカレンダーに 記載します。

【体育の学習について】

暑くなってきて、体育の学習で 汗を多くかくことがあります。体育 着の中に肌着を着用する場合、 替えの肌着をご準備ください。

【セクハラ相談窓口】

セクシャル・ハラスメント防止の 校内相談窓口は、次の通りです。

- ·副校長
- ·児童支援専任

また、教育総合相談センターの 一般教育相談も、セクシャル・ハ ラスメント相談窓口として利用で きます。

・教育総合相談センター 045-624-9414 月曜日~金曜日 9時00分~17時00分 (祝日・年末年始を除く)

【電話回線】

懇談会でもお伝えさせていただきましたが、本校では下記の電話番号が使用可能です。ご連絡等については、可能な限り7時30分~18時30分までの間にお願いします。それ以外の時間の緊急時は携帯電話におかけください。

なお、固定電話は平日18時3 0分~翌7時30分及び土・日・祝 日等は留守番電話となります。

045-871-1055 045-881-0188 080-4453-0391(携帯) おかけ間違い等にご注意くだ さい。